

Die Geschichte der PeKo

1970: Die Übergangsregelung für die ETH tritt in Kraft

Die Übergangsregelung gesteht den «Bediensteten» beider ETH erstmals ein gewisses Mitspracherecht zu. Gemäss dem Beamtenengesetz dürfen nun Personalausschüsse gebildet werden.

1971: Offizielle Errichtung des Personalausschusses

Der Antrag zur Schaffung eines Personalausschusses wird 1970 angenommen, 1971 nimmt er seine Arbeit auf.

1975: Personalstopp

Das Stellenkontingent von 2562 Etatstellen (Professoren- und Assistentenstellen eingeschlossen) darf per Parlamentsbeschluss nicht überschritten werden.

1987: Das neue ETH-Gesetz tritt in Kraft

Das neue ETH-Gesetz sieht für eine bereichsweite Mitwirkung als institutionelle Lösung neu in beiden Hochschulen eine Hochschulversammlung vor.

2002: Personalverordnung (PVO) / Neues Lohnsystem (NLS)

Personalkommissionen lösen die Personalausschüsse ab und das NLS mit 15 Funktionsstufen wird eingeführt.

2005: TogETHER und das Personalfest

Im Rahmen des 150-jährigen Jubiläums der ETH Zürich gibt es auf Initiative der PeKo erstmals ein Personalfest.

2009: Einführung von Sabbaticals für Mitarbeitende

Auf Initiative der PeKo führt die Schulleitung das Sabbatical für das Personal ein.

2011: Unbefristete Verträge

Nach vielen Vorstössen der PeKo wird 2011 in der PVO: «Das Arbeitsverhältnis ist grundsätzlich unbefristet» festgehalten.

2021: Jubiläumsjahr 50 Jahre PeKo

Die Peko der ETH Zürich wurde 1971 gegründet. Wir sind jetzt 50 Jahre im Einsatz: Für Dich – For You!

ETH Zürich
Personalkommission (PeKo)
Sonneggstrasse 23 – SOK B2
8092 Zürich

www.peko.ethz.ch
info@peko.ethz.ch

© ETH Zürich, März 2021



50 JAHRE

Personal
Kommission

Für Dich – For You

1971 – 2021

Wer sind wir

In einer turbulenten Zeit 1971 gegründet und zuerst nur widerwillig geduldet, hat sich die Personalkommission in 50 Jahren durch unermüdliches, sachlich fundiertes und stets konstruktives Engagement als anerkannte Ständesvertretung etabliert. Seit mittlerweile einem halben Jahrhundert geben wir dem administrativen und technischen Personal an der ETH Zürich eine Stimme.

Wir vertreten die Interessen und die Anliegen des administrativen und technischen Personals gegenüber der Schulleitung.

Wir setzen uns ein für die Förderung und Stärkung der Mitarbeitenden an der ETH.

Wir sind eine Anlaufstelle bei Problemen.

Wir unterstützen die Förderung von Weiterbildung.

Wir wirken mit bei der Meinungsbildung und Entscheidungsvorbereitung in allen Fragen, die die Mitarbeitenden betreffen.

Jubiläumsprogramm

Zwei Höhepunkte zum 50-jährigen Bestehen der PeKo, die Du nicht verpassen solltest:

Podiumsdiskussion

Die Personalkommission der ETH Zürich

Es diskutieren: André Blanchard (PeKo), Sabine Hoffmann (IT-Women@ETH), Luc Python (PVB) und Lukas Vonesch (HR)

Livestream*

8. April 2021, 16.00-17.00 Uhr

Vortrag

Personalkommissionen in der Schweiz

Gastreferent: Daniel Lampart, Chefökonom SGB

Audimax

21. Oktober 2021, 18.00 Uhr

Anschliessend Apéro im Foyer

Zusätzlich bietet unser **Ideenwettbewerb** allen Mitarbeitenden die Gelegenheit, einen Beitrag zur innovativen ETH-Welt zu leisten. Die besten Ideen werden prämiert.

www.peko.ethz.ch

*nach dem Anlass als Video auf unserer Webseite verfügbar

Was tun wir

Die PeKo setzt sich ein! So haben wir erreicht, dass für Infrastrukturstellen grundsätzlich unbefristete Arbeitsverträge gelten.

Die PeKo fördert die Wertschätzung gegenüber dem Personal (Personalfest/togETHER).

Die PeKo hat das Sabbatical für administrative und technische Mitarbeitende vorgeschlagen und dessen Einführung unterstützt.

Die PeKo setzt sich für die Erweiterung des Weiterbildungsangebotes für Mitarbeitende ein.

Die PeKo pflegt den Kontakt mit dem ETH-Rat.

Die PeKo ist vernetzt mit den Vertreterinnen und Vertretern in den Departementen und den Zentralen Organisationen, ebenso wie mit den Vertreterinnen und Vertretern der Institutionen im ETH-Bereich.

Die PeKo will noch viel mehr erreichen!

Interessiert an der PeKo-Arbeit?
Möchtest Du selber mitmachen?
Im Frühjahr 2022 finden die Wahlen für die Amtsperiode 2022-2026 statt.
Melde dich bis 31.01.2022 bei info@peko.ethz.ch